



Nicaragua se mantiene firme contra el imperialismo estadounidense

Fiona Edwards **Sin categoría** 1 de agosto de 2023 8 minutos

<https://eyesonlatinamerica.com/2023/08/01/nicaragua-se-mantiene-firme-contra-el-imperialismo-estadounidense/>



Nicaragua tiene una larga y orgullosa historia de resistencia al imperialismo estadounidense y de lucha por su independencia.

En las décadas posteriores a la revolución sandinista de 1979, en la que el pueblo nicaragüense derrocó al dictador

Somoza respaldado por Estados Unidos, las sucesivas administraciones estadounidenses han tratado de aplastar la revolución y restaurar el control estadounidense del país.

El pueblo nicaragüense ha luchado con valentía por defender su derecho a decidir su propio futuro frente a los embates de Washington.

Desde resistir la guerra de los contras de los EE. UU. de la década de 1980 a oponerse a los devastadores impactos del neoliberalismo en la década de 1990 y principios de los 2000, que se impuso al país tras la derrota electoral en 1990 del Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN) en unas elecciones que tuvieron lugar bajo la amenaza directa de ataques militares de los contras armados y respaldados por Estados Unidos, los Sandinistas han liderado una lucha incesante para defender la soberanía de Nicaragua y mejorar el nivel de vida del pueblo nicaragüense.

Por lo tanto, fue un gran honor haber sido invitada a unirme al pueblo nicaragüense e invitados de todo el mundo para celebrar el 44 Aniversario de la Revolución Sandinista el 19 julio de 2023 y reflexionar sobre su larga, intensa y victoriosa lucha por la autodeterminación.

Es una lucha que continúa hoy.

Hace cinco años, en 2018, Estados Unidos lanzó una intervención mayor con el objetivo de derrocar al gobierno sandinista elegido democráticamente en Nicaragua. Este intento de golpe orquestado por Estados Unidos desestabilizó fuertemente a Nicaragua y provocó una gran crisis política, económica y social en el país. El golpe fue derrotado después de unos meses de agitación y el pueblo nicaragüense ha pasado gran parte de los últimos cinco años recuperándose de este ataque.

Al mismo tiempo, Washington ha estado escalando significativamente su agresión en política exterior en los últimos años a nivel mundial con el objetivo de preservar la hegemonía de EE.UU.

Una nueva guerra fría está en marcha, en la que también EE. UU. ha provocado deliberadamente una guerra de poder en Europa contra Rusia y, al mismo tiempo, ha aumentado la acumulación militar de EE. UU. contra China con la creciente amenaza de que la guerra caliente se extienda a Asia.

Nicaragua, junto con otras fuerzas progresistas en América Latina, ha rechazado firmemente la nueva agenda de guerra fría de Washington. En su lugar, Nicaragua persigue una política exterior independiente que es necesaria para

defender los intereses del pueblo nicaragüense, incluido el avance del desarrollo social y económico del país.

Apoyo masivo a la Revolución Sandinista

La representación de los principales medios de comunicación occidentales de Nicaragua como un régimen impopular, aislado y autoritario desafía la realidad.

De acuerdo con la [la última encuesta](#) , realizada en julio de 2023, el Presidente de Nicaragua, Daniel Ortega, disfruta de un índice de aprobación del 79%, el nivel de apoyo más alto desde que fue elegido en 2006. El 82% de la población cree que el gobierno trabaja por los intereses de la población en general.

Tras el intento de golpe de estado de EE. UU. en 2018, el índice de aprobación del Presidente Ortega cayó del 78 % en 2017 al 36,8 % en 2018 cuando el país se sumió en una crisis económica.

El altísimo índice de aprobación del Presidente Ortega hoy es una reivindicación del éxito del Gobierno de Nicaragua en vencer y recuperarse de la desestabilización provocada por la intervención estadounidense en 2018 y confirma la popularidad de la Revolución Sandinista.

El apoyo que tiene Nicaragua a nivel internacional se vio claramente reflejado en los festejos por el 44 aniversario de la Revolución Sandinista.

Representantes de gobiernos de todo el mundo asistieron al evento, incluidos los de Cuba, Honduras, México y Venezuela en América Latina, junto con Angola, Burkina Faso, Ghana, Mozambique y Nigeria de África, así como Rusia, Irán, Palestina, la República Popular Democrática de Corea, República Democrática Popular Laos, Abjasia, Bielorrusia y Osetia del Sur. También asistieron representantes de movimientos sociales, periodistas y académicos de todo el mundo.

La recuperación económica de Nicaragua

El intento de golpe de Estados Unidos infligió graves daños a la economía de Nicaragua, que se vio agravada por dos grandes huracanes y la desaceleración económica mundial precipitada por la pandemia de Covid-19. Estados Unidos trató de agravar las dificultades económicas de Nicaragua mediante la imposición de sanciones, incluyendo [la Ley NICA](#) que se presentó en diciembre de 2018.

Como resultado, de 2018 a 2020 Nicaragua experimentó una severa crisis económica, con una pérdida acumulada del 8,7% del PIB y un aumento de la pobreza del 16%.

Desde el 2020 la economía de Nicaragua viene recuperándose, con una tasa de crecimiento de 10,3% del PIB en 2021 y 4% del PIB en 2022.

La tasa de crecimiento anual promedio de Nicaragua durante el período de 5 años entre 2018 y 2022 fue del 0,2% del PIB. En 2018, 2019 y 2020, la economía declinó, seguida de una recuperación en 2021 y 2022. Como resultado, la economía de Nicaragua se ha restaurado esencialmente a donde estaba justo antes del intento de golpe de estado en 2018.

Cabe señalar que antes del intento de golpe de estado de EE. UU. en 2018, Nicaragua había mantenido fuertes tasas de crecimiento: 4,6% del PIB en 2016 y 4,7% del PIB en 2017, lo que la convierte en una de las economías con mejor desempeño en la región. La política económica de Nicaragua de aumentar la inversión fue importante para este éxito.

En reunión con el profesor José Antonio Zepeda, Diputado a la Asamblea Nacional de Nicaragua y Secretario General del Sindicato de Educadores 'Andén Nacional', me dijo lo siguiente:

“Estados Unidos vino y destruyó la economía {en 2018}. Sin embargo, incluso frente a los huracanes, la pandemia y los

ataques de los Estados Unidos y la Unión Europea, todavía tenemos crecimiento económico. Imagina lo que podríamos hacer sin agresión”.

Nicaragua busca cooperación 'ganar-ganar': una alternativa clara a la dominación estadounidense

Hoy, Estados Unidos se está volviendo aún más agresivo en su política exterior. El tremendo ascenso económico de China, que ha visto a más de 850 millones de personas salir de la pobreza en 40 años, es considerado en Washington como una amenaza existencial para el dominio global de Estados Unidos. En respuesta, Estados Unidos ha lanzado una nueva guerra fría.

Esta nueva guerra fría tiene como objetivo no solo detener el desarrollo económico de China, sino también evitar que otros países del mundo busquen una cooperación económica beneficiosa para todos con China y otros países como Rusia, a pesar de que tal dinámica beneficia a la economía global y avanza en la búsqueda del desarrollo global.

Que Nicaragua siga una política exterior independiente, que incluye desarrollar sus relaciones con Rusia y China en particular, es considerado intolerable por las élites de

Washington que siguen viendo a América Latina como su 'patio trasero' o como expresó ridículamente el presidente estadounidense Biden en enero de 2022 , el 'patio delantero' de los Estados Unidos. La estructura que los EE.UU. deben dominar América Latina, sigue siendo el mismo.

Sin embargo, el ascenso de China representa un modelo alternativo de relaciones internacionales para los países de América Latina y otros lugares del Sur Global. En lugar de una relación basada en el dominio, China ofrece una relación basada en la cooperación en la que todos ganan, el respeto mutuo y el respeto por la soberanía.

El miembro de la Asamblea Nacional, el profesor José Antonio Zepeda, explicó muy claramente la diferencia entre la relación de Nicaragua con los EE. UU. y sus crecientes relaciones con China y Rusia. Él dijo:

“Nos bombardean con la idea de que China y Rusia son los agresores. Las tropas estadounidenses han estado siete veces en nuestro suelo, por lo que tenemos muy claro quién promueve la agresión militar porque lo hemos experimentado”.

El profesor Zepeda luego explicó que las relaciones de Nicaragua con Rusia y China operan sobre la base de “no agresión, solo apoyo” sin “condiciones”.

Durante la pandemia mundial, Rusia fue el primer país en proporcionar vacunas a Nicaragua, seguido de Cuba, en un momento en que EE. UU. y Europa acumulaban suministros de vacunas para ellos mismos y los países del Sur Global luchaban por obtenerlos.

El desarrollo de relaciones 'ganar-ganar' entre Nicaragua y China se ha acelerado en los últimos años.

En diciembre de 2021, Nicaragua restableció relaciones diplomáticas con China, cambiando su reconocimiento diplomático de Taipei en Taiwán a Beijing. A raíz de esto, un mes después, en enero de 2022, Nicaragua y China firmaron varios acuerdos clave, incluido un Memorando de Entendimiento con [Iniciativa de la Franja y la Ruta de China](#)

Se firmaron varios acuerdos de inversión entre instituciones estatales nicaragüenses y empresas chinas. [firmado en febrero de 2022](#) para desarrollar proyectos en las áreas de energía, salud, infraestructura, entre otros. El objetivo de los compromisos es desarrollar proyectos de infraestructura vial, portuaria, ferroviaria y hospitalaria, agua y saneamiento además de energías renovables.

En abril de 2023, Nicaragua y China iniciaron su [primer gran proyecto](#) juntos – construyendo viviendas asequibles. La

primera fase de este proyecto verá 920 unidades de vivienda construidas en Managua junto con una plaza central, campos deportivos y otras instalaciones. En general , se construirán un total de 12.035 unidades de vivienda una vez que se complete el proyecto.

Actualmente Nicaragua y China han [negociando](#) un amplio tratado de libre comercio. Actualmente, más del 60% de las exportaciones de Nicaragua van a los Estados Unidos, y es un objetivo clave del gobierno de Nicaragua diversificar sus exportaciones.

En reunión con Maritza Espinales, secretaria general del sindicato (FESITUN) y diputada de la Asamblea Nacional de Nicaragua, explicó que es vital para Nicaragua no solo “diversificar la economía” sino también “desarrollar industrias de valor agregado”.

La experiencia de otros países de América Latina demuestra que a través de la cooperación con China esto es posible. El gobierno socialista de Bolivia, por ejemplo, ha [acordado recientemente](#) con empresas chinas y rusas para desarrollar su industria del litio con una inversión total de US \$ 1.4bn

La empresa estatal boliviana YLB está en el centro de este proceso con miras a desarrollar la economía mediante la

creación de una industria de litio de 'valor agregado' para procesar este material vital en el país en lugar de exportarlo sin procesar. Este proyecto hará que una empresa estatal boliviana coopere con empresas chinas y rusas para industrializar la economía boliviana.

Esto representa un marcado contraste con el enfoque de EE. UU. de imponer la privatización y extraer productos básicos sin procesar que ha mantenido subdesarrolladas las economías latinoamericanas.

Apoyar la lucha de Nicaragua por la independencia y el desarrollo

A pesar de los incesantes ataques de los EE. UU., incluido el devastador intento de golpe de estado en 2018, Nicaragua continúa firme y defendiendo su soberanía y derecho a la autodeterminación.

También cabe señalar que la búsqueda de una política exterior independiente por parte de Nicaragua, que rechaza la nueva agenda de guerra fría de Estados Unidos, es una tendencia creciente en América Latina.

El presidente Lula en Brasil, el país más grande e influyente de América Latina, ha dejado claro que la nueva guerra fría de Washington no beneficia a los intereses del pueblo, ni

favorece la cooperación internacional y una “guerra contra la pobreza”, una prioridad compartida entre las fuerzas progresistas de todo el mundo. región.

En la guerra contra la pobreza de América Latina, China es un aliado clave. No solo se puede estudiar y aprender de la experiencia de China en sacar a 850 millones de personas de la pobreza en solo cuatro décadas, sino también el hecho de que China hoy en día es la economía principal de más rápido crecimiento del mundo, lo que la convierte en un socio económico clave para los países de América Latina que buscan un camino de desarrollo. Por lo tanto, no se puede subestimar la importancia de las crecientes relaciones económicas de Nicaragua con China.

La Revolución Sandinista tiene un apoyo masivo dentro de Nicaragua. Las fuerzas progresistas de todo el mundo no deberían dudar en apoyar a Nicaragua en su lucha por la soberanía, en oponerse a la interferencia y las sanciones de Estados Unidos y en apoyar la lucha del país por seguir un camino independiente.